

ment. On peut donc craindre deux choses : ou qu'il ne connaisse pas que cet acte est nécessaire pour reconquérir l'amitié de Dieu, ou bien, qu'il soit incapable de faire cet acte nécessaire de contrition parfaite, et alors il mourra en état de péché mortel, et par conséquent ennemi de Dieu.

Mais un protestant qui n'a jamais commis de péché mortel depuis son baptême, et qui n'a jamais eu le plus léger doute sur la vérité de sa religion, sera sauvé, parceque, par le baptême, il est devenu membre de l'Eglise, et que sa conscience n'étant souillée d'aucun péché mortel, il est l'ami de Dieu et ne peut, en justice, être condamné à l'enfer. Une telle personne appartient à ce que nous appelons l'âme de l'Eglise. Il appartiendrait au corps de l'Eglise, c'est-à-dire qu'il assisterait à la messe et fréquenterait les sacrements, s'il savait que l'Eglise catholique est la seule véritable Eglise.

Le cas que nous venons de supposer se rencontre rarement, si ce n'est chez les petits enfants baptisés dans les sectes protestantes. Tous les enfants qui ont reçu le baptême validement deviennent enfants de l'Eglise, sans égard à la personne qui les a baptisés et à la religion que professent leurs parents. En effet, toutes les personnes baptisées deviennent enfants de l'Eglise, mais celles qui, après leur baptême, reculent les enseignements de l'Eglise, rejettent ses sacrements, et refusent de se soumettre à ses pasteurs légitimes, sont des enfants rebelles qu'on appelle hérétiques.

Nous avons dit que le cas d'une personne non-catholique, qui n'a jamais douté de la vérité de sa religion, et qui de plus n'a jamais commis, durant toute sa vie, un seul péché mortel, se rencontre rarement. Ces personnes sont en si petit nombre que, pratiquement, nous pouvons dire que tous ceux qui ne font pas partie du corps de l'Eglise catholique, qui ne croient pas à sa doctrine, qui ne reçoivent pas ses sacrements et qui ne sont pas gouvernés par son chef visible, Notre Saint-Père le Pape, obtiendront très difficilement leur salut.

Nous ne parlons pas ici des païens qui n'ont jamais entendu parler de Notre Seigneur et de sa sainte religion, mais de ceux qui sont en dehors de l'Eglise et qui prétendent être de bons chrétiens sans être membres de l'Eglise catholique.

Des attributs et des notes de l'Eglise

Un attribut est toute caractéristique ou qualité qu'une personne ou une chose peut avoir. Toutes les bonnes qualités sont de bons attributs, et toutes les mauvaises qualités sont de mauvais attributs. Toutes les perfections ou les imperfections sont des attributs. Si je puis dire de quelqu'un qu'il est bon, la bonté sera alors un de ses attributs. Si je puis dire de même qu'il est beau, la beauté sera également un de ses attributs. Nous avons déjà vu que l'Eglise a quatre marques distinctives ; mais en outre elle possède trois attributs qui découlent de ces marques. Il est plus aisé d'apercevoir les marques de l'Eglise que ses attributs ; par exemple, on verra mieux son unité que son indéfectibilité.

Quel sont les attributs de l'Eglise ?

Les attributs de l'Eglise sont : l'autorité, l'infaillibilité et l'indéfectibilité.

Qu'entendez-vous par l'autorité de l'Eglise ?

Par l'autorité de l'Eglise j'entends la mission, le droit et le pouvoir qu'ont reçus de Jésus-Christ le Pape et les évêques, successeurs des Apôtres, de prêcher l'Evangile et de gouverner les fidèles.

L'autorité est le pouvoir que possède une personne sur une autre, le droit